Fachhochschule Dresden Güntzstraße 1, 01069 Dresden



Pressemitteilung

Dresden, den 05.11.2021

Staatliche Anerkennung der Fachhochschule Dresden bestätigt

Wissenschaftsrat legitimiert private Hochschule für weitere 5 Jahre! Seit dem 29.10.2021 ist es amtlich: Im Verfahren der institutionellen Akkreditierung wird der Fachhochschule Dresden erneut "Hochschulförmigkeit" attestiert.¹

Private Hochschulen erfreuen sich wachsender Beliebtheit: In den letzten 10 Jahren hat sich die Zahl der Studierenden, die sich für Hochschulen in privater Trägerschaft entscheiden, in etwa verdreifacht. Um Prüfungen abnehmen und akademische Grade (Bachelor, Master) verleihen zu können, brauchen solche Einrichtungen eine staatliche Anerkennung. Diese ist in aller Regel auf fünf Jahre befristet und obliegt dem Wissenschaftsrat, einem Gremium, welches prüft, ob das Studium in Tiefe und Breite sowie in den Leistungsanforderungen mit staatlichen Hochschulen vergleichbar ist. So auch in diesem Fall: Am 29.10.2021 ist die Entscheidung im Verfahren der institutionellen Akkreditierung der Fachhochschule Dresden veröffentlicht worden. Der Wissenschaftsrat hat damit zum wiederholten Mal bestätigt, dass die FH Dresden den Anforderungen im Hinblick auf Lehre, Forschung, Organisation und solide Finanzierung gerecht wird und sich damit zunächst für weitere 5 Jahre in ihrer offiziellen Eigenschaft als "staatlich anerkannte Hochschule" am Markt positionieren und weiterentwickeln kann.

¹ <u>https://www.wissenschaftsrat.de/SharedDocs/Pressemitteilungen/DE/PM_2021/PM_2021.html</u> (letzter Zugriff am 05.11.2021)

² Vgl. die im Juni 2020 veröffentlichte Studie des Stifterverbandes unter https://www.stifterverband.org/private-hochschulen (letzter Zugriff am 27.10.2021) Laut Statistischem Bundesamt waren 2020 bereits 8,5 % der Studierenden in Deutschland an einer von damals insgesamt 116 privaten Hochschulen immatrikuliert. https://www.destatis.de/DE/Presse/Pressemitteilungen/2020/01/PD20_026_213.html (letzter Zugriff am 27.10.2021)

"Mit dem erneuten Placet des Wissenschaftsrates haben wir fest gerechnet, trotzdem ehrt uns diese Entscheidung natürlich enorm", gibt Rektor Prof. Dr. Christoph Scholz dankbar zu verstehen. "Die staatliche Anerkennung stärkt uns den Rücken für die weitere Profilierung der FHD als wichtiger Akteur in der sächsischen Bildungslandschaft. Unser Haus erfüllt damit erklärtermaßen alle wissenschaftlichen und organisatorischen Standards einer Hochschule und steht gleichzeitig in besonderem Maß für Praxisnähe, Interdisziplinarität und Anwendungsorientierung in Lehre und Forschung."

Über die Fachhochschule Dresden:

Die <u>Fachhochschule Dresden – University of Applied Sciences (FHD)</u> existiert seit 2010 als staatlich anerkannte Hochschule in privater Trägerschaft und befindet sich auf dem Campus am Straßburger Platz im Herzen Dresdens. Sie umfasst die drei Fakultäten Betriebswirtschaft, Design und Angewandte Sozialwissenschaften.

Pressekontakt: n.ficzel@fh-dresden.eu